
 

 

Comité de Quartier  

Sainte-Croix 

 

 

Compte-rendu de la réunion du 12 septembre 2023 

 

La réunion débute à 20h30 et se déroule en présence de : 

 

 Emmanuelle GRACIA : Élue référente 

Marie-Lyse BISTUÉ : Adjointe, responsable de la Démocratie Participative, en charge des                

Comités de Quartiers  

Flora LAPERNE : Conseillère municipale 

Marie SAYERSE : Élue référente (absente – excusée) 

Claudine DUCLOS : Correspondante du quartier (absente – excusée) 

 

 

 

Adresses mails : e-gracia@oloron-ste-marie.fr   

       m-sayerse@oloron-ste-marie.fr 

                                          ml-bistue@oloron-ste-marie.fr 

     

 



 
 

1) Questions / Réponses 
 

 
Point 68 : Place St-Pierre 
 
a) Plusieurs galets autour de la Place sont instables. 
Réponse : Les réparations vont être effectuées par le service Voirie.  
 
b) Est-il possible d’égayer la Place avec des fleurs ? 
Réponse : La mise en place de fleurs hors sol avec la chaleur est à proscrire. En revanche, un 
plan d’aménagement avec des arbustes à fleurs pourrait s’envisager. Il faudrait travailler sur un 
projet global de réaménagement. 
 
c) Le dos d’âne devant l’école Prévert est très haut et empêche l’eau de s’évacuer. Par fortes 
pluies, l’eau s’écoule dans les maisons. 
Réponse : Vu avec le service Assainissement ; la grille du dos d’âne va être changée. 
 
 
Point 69 : Bitète 

 

Le petit chemin qui descend de Bitète vers Bidos est plein de ronces et a besoin d’être nettoyé. Il y 
a quelques années, Bidos et Oloron alternaient pour son nettoyage.  
Réponse : Valérie Darribère, Responsable du service Cadre de Vie, a contacté la mairie de Bidos 
pour relancer l’action en commun et confier la prestation comme autrefois à Estivade. 
 
 
Point 70 : Rue d’Aspe 
 

a) Le petit parking de la rue est à nouveau souillé et encombré ; il sert de dépôt et de lieu de 
réparation à de nombreux véhicules qui prennent de plus en plus de place au-delà du parking, 
derrière les maisons, limitant et bloquant l’accès aux riverains. 
 
b) Les conteneurs poubelles restent dehors.  
Réponse : Cette remarque a bien été transmise au SICTOM. 
 
 
Point 71 : Rue Labarraque  
 

a) Les conteneurs poubelles à l’angle de la rue de l’Union et de la rue Labarraque restent en 
permanence sur le trottoir et réduisent le passage des piétons.  
Cette zone est souvent très encombrée par des cartons, des déchets qui débordent des 
conteneurs. 
Réponse : Cette remarque a bien été transmise au SICTOM. 
 
b) Présence d’une voiture tampon au parking Souviron. 
Réponse : Le service de la Police Municipale est informé. La voiture a été enlevée depuis la 
réunion du comité. 
 
 
Point 72 : Biscondeau 
 
a) Des camping-cars et camions restent coincés sur le petit parking en bas du Biscondeau car ils 
ne peuvent pas passer sous le « porche ».  
Le comité pense qu’il faudrait mettre une signalisation plus apparente afin qu’ils ne s’engagent pas 
dans le Biscondeau.  
Réponse : La signalisation réglementaire est déjà installée en haut du Biscondeau. 
 



 
b) Pourquoi le Biscondeau est éclairé la nuit alors qu’il n’y a pas d’habitations ?  
Réponse : L’armoire électrique qui commande le Biscondeau alimente aussi une partie des rues 
Barthou et Justice. 
 
Les jeunes qui ont travaillé à la mairie cet été ont très bien nettoyé les murs de pierre qui bordent 
la route. 
 
Le mur détruit dans un des virages va être réparé. Réparation effectuée.  
 
 
Point 73 : Bellevue 
 

a) Est-il possible de mettre un grillage plus esthétique pour parquer les moutons ?  
Réponse : Oui, les services techniques envisagent de présenter cette demande au budget 2024. 
 
b) Est-il possible d’aménager le jardin de la caisse d’épargne de la rue Louis Barthou et d’ouvrir un 
passage puisque le mur a été réparé ?  
Réponse : La Ville ne peut pas intervenir sur cet espace qui est privé et qui appartient à la Caisse 
d’Épargne. 
 
c) La 1ère partie des escaliers qui descendent jusqu’à la rue Labarraque est bien retapée. La 2nde 
partie aurait besoin d’être revue.  
Réponse : Cette réfection est prévue au budget de 2024. 
 
 
Point 74 : Rue Cujas 
 

Une personne signale l’état de la rue, sale et herbeuse mais un habitant conteste ce signalement.  
Réponse : En effet, il y a de l’herbe dans toute la ville. Situation d’autant plus compliquée quand il 
y a des rues anciennes étroites avec des voitures. 
 
 
Point 75 : Moustiques (questions reçues par mail – Madame Isabelle MARTIN) 
 

a) Luttons ensemble contre les moustiques (info municipale du 2 avril 2023) ; face à ce fléau, la 

population a été sensibilisée aux actions personnelles à mener (campagnes nationales, journaux, 

réseaux sociaux).  

Au niveau local : hormis l’affichage municipal, pouvez-vous préciser si d’autres mesures ont été 

engagées sur le quartier par l’agent désigné par la mairie ?  

Réponse : Le traitement des moustiques répond à des règles dictées par l’ARS et non à une 

volonté des collectivités. Les actions à mettre en œuvre pour limiter la propagation des 

moustiques sont l’affaire de tous, administrés, collectivités : ne pas laisser d’eau stagnante – voir 

site de l’ARS et le flyer en annexe, page 5. 

En ville, des affiches sont présentes au niveau des abris-bus afin de sensibiliser aux bons gestes 

pour limiter la propagation des moustiques, pour l’information du plus grand nombre. 

 

b) Les regards des égouts installés sur les voies publiques sont des réservoirs à œufs de 

moustiques. Certaines municipalités traitent tous les 15 jours ces eaux stagnantes.  

Réponse : Une étude a été demandée auprès du référent quant aux produits disponibles 

utilisables (pour l’année prochaine, vraisemblablement). 

 

c) À Ste-Croix et ailleurs, présence de nombreux réservoirs près des habitations. L’an prochain, 

sera-t-il possible de traiter dès le mois de mai ?  

Après débat/avis du comité de quartier et riverains, ne pourrait-on pas confier ce traitement à 

certains riverains volontaires ?  



 

Si non, le technicien peut-il proposer d’autres actions ? 

Réponse : Même réponse que le point 75 – a). 

 

 

Point 76 : Espaces verts (question reçue par mail – Madame Isabelle MARTIN) 

 

Constat : l’entretien des espaces est « rythmé » par les manifestations.  

Pas de nettoyage régulier Chemin de Bellevue (depuis la rue Centulle jusqu’au Belvédère). Oubli 

également d’un espace (pente herbeuse) qui appartient à la Ville.  

Réponse : La pente a été fauchée récemment et va être clôturée afin de parquer les moutons à 

demeure. Concernant l’entretien, l’année 2023 a été particulière (pas de remplacement des arrêts 

maladie, pas d’emplois jeunes). De plus, le secteur à entretenir comprend des sites majeurs (Ste-

Croix, mairie, Cathédrale etc.). Les services sont donc obligés de caler les urgences. 

 

 

Point 77 : Plan propreté – déjections canines (question reçue par mail – Madame Isabelle 

MARTIN) 

 

Info municipale du 3 novembre 2021 : regret de constater qu’il ne s’agit que d’un plan de 

communication ; la verbalisation n’ayant jamais été mise en place sur la Place St-Pierre et aux 

alentours, le site est toujours aussi souillé. Les maîtres accompagnés de leurs chiens n’ont jamais 

changé leurs habitudes. 

 

 

Point 78 : Divers 

 

a) Comment protéger les jardins, serres qui sont abîmés par les retombées du feu d’artifice du 14 

juillet ? Les mèches qui retombent ont endommagé une serre chez un particulier. À prendre en 

compte pour les années suivantes. Des photos vont être envoyées.  

Réponse : Cette demande a bien été transmise à la Direction Vie de la Cité – en attente.  

b) Des voitures roulent vite dans le quartier mais aussi en centre-ville. Est-il possible de 

communiquer sur la limitation de vitesse à 30km/h en centre-ville ?  

Réponse : Une communication est prévue à ce sujet dans le prochain Inf’Oloron de janvier 2024.  

 

c) Peut-on rappeler que les jardins partagés sont dédiés à tous les Oloronais ?  

Réponse : Un rappel sera également fait dans le prochain Inf’Oloron. 

 

 

 

2) Informations  
 
 
Marie-Lyse BISTUÉ indique que des travaux à l’intérieur de la Place St-Pierre sont en cours de 
réflexion. Elle invite des membres du comité de quartier à se joindre à une visite dont la date sera 
confirmée ultérieurement. 
 

Les habitants remarquent que le pont de Farbeig a été rénové et la voie ré-ouverte. 

 

Prochaine réunion du Comité de Quartier : mardi 14 novembre 2023 à 20h30 au Centre 
Social La Haüt 
 



 
 

 


